

Bürger für Beethoven

Kurfürstenallee 2-3, 53177 Bonn

info@buengerfuerbeethoven.de / Tel. 0151 – 172 85 465

Medienmitteilung 114/2024

24. September 2024

Gustavo Dudamel wird „Ehrenbürger für Beethoven“ Weltberühmter Dirigent akzeptiert die Ehrenmitgliedschaft des Beethoven-Vereins

In einem persönlichen Brief hat der musikalische und künstlerische Direktor des Los Angeles Philharmonic Orchestra Gustavo Dudamel die Ehrenmitgliedschaft der BÜRGER FÜR BEETHOVEN akzeptiert. Der weltberühmte Dirigent war 2004 der erste Träger des BEETHOVEN-RING, den der Bonner Beethoven-Verein seitdem nach einer Abstimmung seiner Mitglieder jährlich vergibt.

In einem persönlichen Brief an den an den Vorsitzenden der BÜRGER FÜR BEETHOVEN, Stephan Eisel, zeigt sich Dudamel beeindruckt vom „anhaltenden Bürgerstolz auf unseren geliebten Ludwig van Beethoven“ und dankt den 1.700 Mitgliedern des Beethoven-Vereins dafür, „dass Sie alle seinen Traum von einer universellen Brüderlichkeit und der Feier des Lebens durch Musik aufrechterhalten“. Er persönlich sei in „vielerlei Hinsicht“ von Beethoven inspiriert und betrachte es deshalb „als eine große Ehre, Ihren Vorschlag [der Ehrenmitgliedschaft] zu akzeptieren.“

Der damals noch weitgehend unbekannt, 1981 in Caracas geborene Gustavo Dudamel erhielt den Beethoven-Ring für seinen überwältigenden Erfolg mit Beethovens 5. Sinfonie beim Abschlusskonzert des Beethovenfestes 2004. Dudamel war damals ganz kurzfristig beim Philharmonia Orchestra London für den erkrankten Frans Brüggen eingesprungen.

Schon Alter von 18 Jahren wurde Dudamel 1999 Dirigent des damaligen venezolanischen Jugendorchesters, mit dem er auch international große Erfolge feierte. Der musikalischen Jugendarbeit gilt seitdem seine besondere Leidenschaft. Von 2007/08 bis 2012 war Dudamel Chefdirigent der Göteborger Symphoniker. 2009/10 übernahm er zugleich die Position musikalischen Direktors des Los Angeles Philharmonic Orchestra, das er seitdem leitet. Ab 2026 wird Dudamel Chef der New Yorker Philharmoniker. In den letzten Jahren hat er mit großem Erfolg mit allen führenden internationalen Orchestern zusammengearbeitet.

Bisherige Ehrenmitglieder der Bürger für Beethoven sind **Nicolas Altstaedt** (Cellist und Träger des Beethoven-Ring 2015), **Kit Armstrong** (Pianist und Träger des Beethoven-Ring 2019), **Stefan Blunier** (Dirigent und Generalmusikdirektor des Beethoven Orchester Bonn 2008 – 2016), **Sophie Derveaux** (Fagottistin und Trägerin des Beethoven-Ring 2014), **Julia Fischer** (Geigerin und Trägerin des Beethoven-Ring 2005), **Filippo Gorini** (Pianist und Träger des Beethoven-Ring 2016), **Teo Gheorghiu** (Pianist und Träger des Beethoven-Ring 2009), **Julia Hagen**, Cellistin und Trägerin des Beethoven-Rings 2022), **Knut Hanßen** (Pianist und Träger des Beethoven-Ring 2021), **Nicola Heidecker** (Sängerin und Trägerin des Beethoven Ring 2019), **Ragnild Hemsing** (Geigerin und Trägerin des Beethoven-Ring 2013), **Hanns Hieronymus** (Gründungsmitglied und langjähriges Vorstandsmitglied), **Giorgi Kharadze** (Cellist und Träger des Beethoven-Ring 2007), **Heiner Küpper** (Projektleiter des Projektes Beethoven Festspielhaus Bonn), **Igor Levit** (Pianist und Träger des Beethoven-Ring 2017), **Fabian Müller** (Pianist und Träger des Beethoven-Ring 2023), **Lauma Skride** (Pianistin und Träger des Beethoven-Ring 2008), **Philipp Tondre**, (Oboist und Träger des Beethoven-Ring 2012), **Premysl Vojta** (Hornist und Träger des Beethoven-Ring 2011) und **Hannelore Weber** (Gründungsmitglied und langjähriges Vorstandsmitglied).